
平成２９年３月２日

 東近江市議会議長 河 並 義 一 様

会派名： 公明党          

東近江市議会議員： 竹 内 典 子 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問   一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.AED（自動体外式除

細動器）について 

(1)市民によるＡＥＤを使った救命行動につ

いての考えは 

(2)休日・夜間の使用は、屋外型収納ボック

スの導入は 

(3)使い方の周知方法は、小学生の救命講習

は 

担当部長 

 〃 

 〃 

2.子育て支援につい 

 て 

(1)公共施設、コミセンに「赤ちゃんの駅」

を設置する考えは 

(2)民間施設、事業所への「赤ちゃんの駅」

の設置の考えは 

(3)「赤ちゃんの駅」のシンボルマーク作成

と設置の考えは 

(4)「移動式赤ちゃんの駅」導入の考えは 

担当部長 

 〃 

 〃 

 〃 

3.持続可能な開発目

標について 

(1)「誰一人取り残さない」との理念を市政

運営に反映させることについて 

市長 

事務局処理欄

発言順位
平成２９年３月２日

午前・午後１０時３９分 受領１



平成２９年３月２日

 東近江市議会議長 河 並 義 一 様

会派名： 太陽クラブ        

東近江市議会議員： 戸 嶋 幸 司 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.ＰＣＢ廃棄物の適

正管理について 

(1)ＰＣＢを含む蛍光灯等の使用状況を確認

しているか 

(2)保管管理状況は 

(3)県への報告は適正に行われているか 

(4)当市の適正処理までの流れは 

担当部長 

 〃 

 〃 

 〃 

事務局処理欄

発言順位
平成２９年３月２日

午前・午後１１時５５分 受領２



平成２９年３月１日

 東近江市議会議長 河 並 義 一 様

会派名： 太陽クラブ        

東近江市議会議員： 安 田 高 玄 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.健康寿命延伸につ

いて 

(1)現在の本市の健康寿命年齢と算出方法は 

(2)健康寿命延伸政策の取組みは 

(3)健康寿命延伸の取組みに自治会や老人ク

ラブ、まちづくり委員の力を借りてはどう

か 

(4)他市町の取組みについて、調査、研修、

視察及び意見交換などを行ったか 

(5)健康寿命延伸の計画や目標は 

担当部長 

 〃 

 〃 

 〃 

 〃 

事務局処理欄

発言順位
平成２９年３月１日

午前・午後 ０時 ６分 受領３



平成２９年３月１日

 東近江市議会議長 河 並 義 一 様

会派名： 太陽クラブ        

東近江市議会議員： 北 浦 義 一 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.道路及び河川整備

の進捗と課題につ

いて 

(1)街路事業の中学校線道路改良（垣見隧道）

の進捗と完成するまでの年次計画につい

て 

(2)垣見隧道工事現場の工事用仮囲いに完成

予想図・鳥瞰図等を描く考えはないか 

(3)都市計画道路能登川北部線の今後の年次

計画と完成年度について 

(4)愛知川改修の工事内容と進捗について 

(5)栗見橋付近の中州や樹木徹去について 

(6)平成２５年の台風１８号でのドリームハ

イツにおける浸水対策の進捗について 

(7)大同川、今町地先の河川改修の現状は 

担当部長 

 〃 

 〃 

 〃 

 〃 

 〃 

 〃 

事務局処理欄

発言順位
平成２９年３月１日

午前・午後１１時４０分 受領４



平成２９年３月１日

 東近江市議会議長 河 並 義 一 様

会派名： 東近江市民クラブ     

東近江市議会議員： 西 澤 由 男 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1･豊かなまちづくり

のためにも、健全

な森づくりを 

(1)奥山の再生について 

①近年の山林の自然災害の状況は 

②災害発生前に健全な森に戻すことが急

務では 

③体系的な森林整備計画の有無は 

④山林の保全や再生を図るための長期的

な計画は 

(2)里山の再生について、獣害にも有効な里

山整備の現況と今後の計画は 

(3)地域の資源循環の再生について、「河辺い

きものの森」の薪ボイラー導入の理由と今

後の活用計画は 

(4)森林資源や豊かな自然環境を生かして、

これから展開する計画は 

担当部長 

 〃 

 〃 

 〃 

事務局処理欄

発言順位
平成２９年３月１日

午前・午後 ４時１１分 受領５



平成２９年３月１日

 東近江市議会議長 河 並 義 一 様

会派名： 東近江市民クラブ     

東近江市議会議員： 西 村 純 次 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.中心市街地におけ

る防災対策につい

て 

(1)八日市駅前周辺に係る街並み環境整備等

に関して、延焼危険を押さえるため不燃領

域率を高めることが重要であるが、基本的

な設計指針は 

(2)消防団員について 

①日々の地道な活動に関してどのような

指導をしているのか 

②自警団組織がどれぐらい結成され、また

うまく機能しているのか 

③被雇用者消防団員の割合と消防団活動

への支障の有無について 

④消防団員の定数が合併時に比べて随分

減少したと聞くが、今後のあり方は 

担当部長 

担当部長 

2.交通インフラにつ

いて 

(1)国道８号のバイパス化の要望活動と進捗

状況について 

(2)蒲生ＳＩＣ周辺地域の１年間の進捗状況

と将来構想について 

(3)蒲生ＳＩＣ前県道の歩道整備について、

早急な対策が必要と考えるがどうか 

担当部長 

市長 

担当部長 

事務局処理欄

発言順位
平成２９年３月１日

午前・午後 ５時１０分 受領６



平成２９年３月１日

 東近江市議会議長 河 並 義 一 様

会派名： 東近江市民クラブ     

東近江市議会議員： 周 防 清 二 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者

項  目 内     容

1.各種団体運営と多

世代同居志向につ

いて 

(1)各種団体、自治会組織の役員選任に関わ

る現状を把握しているか 

(2)その現状にどのような手立てを考えてい

るのか 

(3)多世代同居志向を誘導することで、団体

運営の様々な課題や待機児童の問題まで

解決の方向に向かうのではないか 

教育長 

教育長 

担当部長 

2.東近江市版ＳＩＢ

実証事業について 

(1)選考経過および交付決定時の成果指標を

誰がどのように評価するのか 

(2)対象となる分野はどう考えているのか 

(3)補助金等交付規則などの改正の考えは 

担当部長 

 〃 

 〃 

3.船岡中学校、あか

ね幼児園の排水対

策ついて 

(1)集中豪雨時にも耐えられる排水対策はそ

れぞれの施設で出来ているのか 

担当部長 

事務局処理欄

発言順位
平成２９年３月１日

午前・午後 ５時１０分 受領７



   平成２９年３月１日

 東近江市議会議長 河 並 義 一 様

会派名： 東近江市民クラブ     

東近江市議会議員： 加 藤 正 明 

発 言 通 告 書 
 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.合併から１０年残

る課題解決に向け

て 

(1)市域の一体化に向けて 

①市内局番統一の現在の状況と今後の見

通しについて 

②２区と４区に分かれる衆議院議員選挙

区の問題解消について、現在の状況と今

後の見通しは 

(2)大型プロジェクトについて 

①名神名阪連絡道路整備の現状と今後の

見通しは 

②国道４７７号市子沖町交差点から蒲生

スマートインターチェンジまでの道路

新設計画の進捗状況と今後の見通しは 

③びわこ京阪奈線（仮称）の現状と今後の

見通しは 

担当部長 

 〃 

2.行財政改革につい 

 て 

(1)職員給与について 

①国・県等から高いと指導を受けたことは

あるか 

②本市のラスパイレス指数は、また１３市

で何番目か 

③国の制度と同じか、国の基準を上回って

いるものはないか 

④給与表は職務と責任において決められ

ているが、昇給短縮やワタリはないか 

(2)非正規職員について 

①正規職員と同じ勤務体系の臨時職員は

何人で、全体の何％か 

②学校や園などの加配職員および産休や

病気・育児休業等の代替職員数は 

③職員の非正規化にシフトしていないか 

④臨時職員の雇用条件は、また民間従業員

との違いは 

担当部長 

 〃 

事務局処理欄
発言順位 平成２９年３月１日

午前・午後 ５時１０分 受領８



平成２９年３月２日

 東近江市議会議長 河 並 義 一 様

会派名： 東近江市民クラブ    

東近江市議会議員： 西 﨑  彰 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.雪寒対策について (1)除雪の指示は支所の担当か 

(2)なかなか指示が出なかったことや４８

時間除雪したことを把握していたか 

(3)公共施設等の除雪作業の状況および職

員への指示は 

担当部長 

 〃 

 〃 

2.大中地区の洪水対策

について 

(1)排水路断面の拡大や緊急排水ポンプの

整備、事業化の検討結果は 

(2)地元大中町独自の防災会議が立ち上が

ったことを市は知っているか 

(3)非内水排除流域は東近江市が主体とな

って実施するのか 

(4)実施時の内水排除の「手順、流れ」はど

のようにするのか 

(5)関係者が一堂に「手順、流れ」の訓練を

行うべきではないか 

担当部長 

 〃 

 〃 

 〃 

 〃 

2.SEA TO SUMMIT につい

 て 

(1)安全対策はいかに講じるのか 

(2)最終的な責任は市に帰属するのか 

(3)前日のシンポジウムの企画内容とＰＲ

方法は 

(4)カヌーランド等の市の施設でバーベキ

ューができるようにしては 

担当部長 

 〃 

 〃 

 〃 

事務局処理欄
発言順位 平成２９年３月２日

午前・午後１１時４１分 受領９



平成２９年３月２日

 東近江市議会議長 河 並 義 一 様

会派名： 東近江市民クラブ     

東近江市議会議員： 和 田 喜 藏 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.農業施策について (1)生産調整面積の割り当てや直接支払交

付金の平成３０年度廃止により農業経営

の継続に影響が生じると懸念されるが、

市の考えは 

(2)国営緊急農地再編整備事業について 

①現状の参加希望団体数と面積は 

②最終的な参加団体数の見込は 

(3)農林水産創造・ネットワーク事業につい

 て 

①どのように発展させていくのか

②どのような課題を想定しているのか 

担当部長 

 〃 

 〃 

事務局処理欄

発言順位
平成２９年３月２日

午前・午後 ９時５３分 受領
１０



平成２９年３月１日

 東近江市議会議長 河 並 義 一 様

会派名： 東近江市民クラブ    

東近江市議会議員： 畑  博 夫 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.東近江市の土地活用

について 

(1)合併時旧市町における農業振興地の「白

地」の面積はどのくらいあるのか 

(2)土地の有効活用をどの部局が具体的に

取り組んできたのか 

(3)「白地」の土地活用について、真剣かつ

迅速な取り組みが必要では 

担当部長 

 〃 

 〃 

事務局処理欄
発言順位 平成２９年３月１日

午前・午後 ５時１０分 受領１１



平成２９年２月２８日

 東近江市議会議長 河 並 義 一 様

会派名： 市政会          

東近江市議会議員： 岡 﨑 嘉 一 

発 言 通 告 書

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.平成29年度以降の

予算について

(1)残された多くの建物の新築や改修が平成

３２年度までに実施できるのか伺う

(2)旧八日市市に400名から500名収容できる

多目的ホールを造る考えがあるか伺う 

 担当部長 

  〃 

2.がんの予防、早期

発見について

(1)来年度のがんの予防を推進し、がん検診

の受診率を向上させるための取組につい

て伺う

(2)本市の平成２７年度の各がん検診の受診

率の現状と平成２８年度の見通し、平成

２９年度の目標について伺う 

(3)４０歳以上の職員を対象に、ドック検診

を受ける場合の休暇を出勤扱いにすると

いう取り組みができないか伺う

 担当部長 

  〃 

  〃 

3.食中毒について (1)食中毒防止策について伺う

(2)食中毒発生の場合の連絡や対応方法など

の体制は確立しているのか伺う

 担当部長 

  〃 

事務局処理欄

発言順位

平成２９年２月２８日

午前・午後 ２時３３分 受領１２



平成２９年３月１日

 東近江市議会議長 河 並 義 一 様

会派名：日本共産党議員団      

東近江市議会議員： 山 中 一 志 

発 言 通 告 書 
 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.国民健康保険につ

いて 

(1)２８年度の国民健康保険（事業勘定）特

別会計の決算見込みは 

(2)２９年度の国民健康保険（事業勘定）特

別会計予算について 

①保険料値上げを明言されたが、現行及び

改定後の保険料について、具体例を用い

て答弁を 

②軽減判定所得基準額の引き上げによる

対象人数の増加はいかほどか 

(3)３０年度からの国民健康保険料率の統一

化について 

①県の試算では、本市を含む５市町が値上

げの可能性があると聞いたが、いかほど

の値上げになるのか 

②県内の保険料統一を運営方針に明記す

ることを撤回させ、一律の保険料を求め

ないように県に求めるべきでは 

③本市独自の減免制度等は継続されるの

か、新たな制度を創設することは可能か

担当部長 

 〃 

 〃 

2.除雪について (1)市道で除雪対象となる条件および対象距

離について 

(2)県道・国道の除雪体制はどうなっている

か 

(3)除雪体制は万全であったか、検証も含め

ての考えは 

担当部長 

 〃 

 〃 

事務局処理欄

発言順位 平成２９年３月２日

午前・午後 ８時３０分 受領１３



平成２９年３月１日

 東近江市議会議長 河 並 義 一 様

会派名： 日本共産党議員団     

東近江市議会議員： 野 田 清 司 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.問題点が多い駅前

中心市街地活性化

計画について 

(1)ホテルルートインの開業にかかる借地権

設定契約の覚書の履行について 

(2)公募要項に示された支援措置について 

①工場等立地促進奨励金の交付額を伺う 

②雇用促進奨励金の交付額を伺う 

③国際観光ホテル整備法の規定する登録

について 

(3)中心市街地活性化計画について 

①基本計画の認定申請と内閣府の認定に

ついて伺う 

②事業内容と事業費の確定について伺う 

③基本計画と中期財政推計について伺う 

④基本計画の事業実施年度について伺う 

担当部長 

 〃 

 〃 

事務局処理欄

発言順位
平成２９年３月２日

午前・午後 ８時３０分 受領１４



平成２９年３月２日 

 東近江市議会議長 河 並 義 一 様

会派名： 無会派          

東近江市議会議員： 横 山 榮 吉 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.平成２９年度総合計

画の推進について

(1)平成２９年度予算編成方針で、本市の地

域性にマッチした「将来への希望が生まれ

てくるまちづくり」になるか、市の考えは

(2)飲食店等、新規店舗の誘致、鈴鹿 10 座の

認定、ホテル誘致は市税の投入効果が問わ

れるが、現状を把握しているのか 

(3)本市の発展には道路インフラの整備が最

優先と考えるが、施策のポイントがズレて

いないか、市の考えは 

市長 

 〃 

 〃 

2.道路行政について (1)国道４２１号の整備について近江八幡市

から本市に入った途端、整備が進んでいな

いが、今後の展望は 

(2)小今建部上中線(外環状線)の進捗につい

て、今後の計画は 

(3)中野地区から近江鉄道踏切整備と彦根八

日市の進捗状況は 

(4)三津屋バイパス(上平木・鳴谷間)の進捗

状況は 

(5)八日市新川側道、沖野橋から分岐路の整

備の約定励行について 

(6)２０２４年・国体開催に向け、名神イン

ターから布引グリーンスタジアム方面の

道路の拡幅要望への対応は 

都市整備部長 

 〃 

 〃 

 〃 

 〃 

 〃 

3.蛇砂川・八日市新川

について 

(1)八日市新川の国道４２１号より上流の進

捗状況、今後の予定について 

(2)蛇砂川の八日市新川分岐から下流の対策

は 

都市整備部長 

 〃 

事務局処理欄

発言順位 平成２９年３月２日

午前・午後１１時１５分 受領１５



平成２９年２月２８日

 東近江市議会議長 河 並 義 一 様

会派名： 無会派          

東近江市議会議員： 大 洞 共 一 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.地方創生にかかる

東近江市中心市街

地活性化基本計画

について 

(1)駅前のビジネスホテル前の道路を街路計

画どおりに道路とつなげ、拡幅するなど

の考えは 

(2)八日市駅周辺に、駐車場を確保する考え

は 

担当部長 

担当部長 

2.新幹線新駅につい 

 て 

(1)２９年度予算に誘致費用が計上されてい

ないが、何もしないのか 

(2)現時点で、誘致のための戦略をどのよう

に考えているのか 

(3)どのようなプロセスを踏むと、ＪＲが東

近江市に新駅を作ろうとするのか 

市長 

担当部長 

 〃 

事務局処理欄

発言順位
平成２９年２月２８日 

午前・午後 ４時２７分 受領１６


